

# ANALISIS PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BERDASARKAN SAK EMKM PADA UMKM

*by* Servas Halio

---

**Submission date:** 10-Sep-2020 01:27AM (UTC-0400)

**Submission ID:** 1375873442

**File name:** YUSUNAN\_LAPORAN\_KEUANGAN\_BERDASARKAN\_SAK\_EMKM\_PADA\_UMKM.docx.pdf  
(105.01K)

**Word count:** 1004

**Character count:** 6208

**ANALISIS <sup>16</sup> PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN  
BERDASARKAN SAK EMKM PADA UMKM (STUDI KASUS  
PADA UMKM BUGSU JAYA SOUVENIR )**

SKRIPSI



OLEH :  
SERVAS HALIO SARES  
NIM. 2016110180

**UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADEWI  
FAKULTAS EKONOMI  
MALANG  
2020**

## RINGKASAN

Penyusunan laporan keuangan pada UMKM sangatlah penting, agar bisa mengetahui bagaimana perkembangan serta kondisi perusahaan kedepannya serta mengukur jumlah pendapatan yang diterima oleh perusahaan selama kurang lebih satu periode. Penelitian ini dilaksanakan di Bungsu jaya souvenir Malang yang beralamat di Jl.MT Hartyono 309.

Metode yang digunakan adalah kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Sumber yang digunakan adalah data primer yang diperoleh langsung dari sumbernya serta data sekunder yang diperoleh dari laporan ataupun bukti transaksi perusahaan. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu melalui wawancara, observasi dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Laporan yang buat oleh Bungsu Jaya Souvenir masih sederhana dan masih manual, sehingga bisa diketahui bahwa belum adanya penerapan SAK EMKM pada UMKM ini. Kendalanya bahwa pemahaman pemilik mengenai Standar akuntansi masih kurang.

**kata kunci** :penyusunan laporan keuangan, SAK EMKM

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### 1.1 Latar Belakang

Indonesia merupakan suatu negara yang mempunyai kekayaan alam berlimpah. Pemanfaatan serta pengelolaan sumber daya alam tersebut sangat dirasakan oleh masyarakat Indonesia pada khususnya. Seiring dengan perkembangan zaman masyarakat Indonesia sudah memanfaatkan sumber daya alam tersebut untuk berwirausaha.

Usaha Mikro Kecil dan Menengah, sangatlah penting, karena membantu meningkatkan pendapatan negara, UMKM juga berperan penting dalam menciptakan lapangan pekerjaan bagi masyarakat yang sedang menganggur dan akan mengurangi angka pengangguran yang ada di Indonesia. Usaha ini adalah usaha yang cukup banyak dimiliki oleh masyarakat luas, baik usaha yang dimiliki kelompok maupun usaha yang dimiliki perorangan. Dalam aktivitasnya sehari-hari UMKM, tidak akan terlepas dari aktivitas Akuntansi dengan tujuan untuk memberikan gambaran tentang perkembangan mengenai kondisi keuangan sebagai bahan evaluasi perusahaan untuk kegiatan perusahaan selanjutnya.

Keberhasilan sebuah usaha bisa diketahui dan dibuktikan dari laporan yang disusun oleh pemilik UMKM tersebut. Ada banyak sekali UMKM yang laporannya belum memadai dan masih sangat sederhana. Hal ini merupakan satu permasalahan yang ditemui pada UMKM. Timbulnya permasalahan tersebut dikarenakan oleh beberapa faktor, salah satunya yaitu kurangnya pengetahuan terkait dengan ilmu Akuntansi, khususnya tentang laporan keuangan.

Laporan yang dibuat oleh UMKM pada umumnya mencatat beberapa transaksi yang sifatnya mendukung sebuah laporan, kemudian mencatat semua transaksi penjualan dan transaksi pembelian tanpa mengikuti standar akuntansi yang ditentukan yaitu SAK. Dari laporan keuangan yang sudah disusun, akan mendapat informasi akuntansi sehingga menghasilkan berbagai pertimbangan

antara lain: beli bahan baku, penentuan harga produk, peralatan produksi, dan meningkatkan sumber daya manusia. Dari laporan keuangan yang disusun akan diperoleh informasi akuntansi yang nantinya akan digunakan oleh pelaku UMKM dalam mengevaluasi terkait dengan usaha yang dijalankan.

<sup>1</sup> Menurut Undang-Undang No.20 Tahun 2008 menerangkan tentang beberapa ketentuan yang berkaitan dengan UKM yang terdiri dari:

1. Usaha Mikro

Usaha ini mempunyai kekayaan yaitu <sup>3</sup> tidak lebih dari Rp.50.000.000,00 dan untuk jumlah penjualan untuk satu tahun tidak lebih dari Rp.300.000.000,00

2. Usaha Kecil

Usaha kecil ini mempunyai kekayaan berkisar <sup>1</sup> dari Rp.50.000.000 (lima puluh juta rupiah) <sup>2</sup> sampai Rp.500.000.000, serta hasil penjualan untuk satu tahun berkisar antara Rp.300.000.000 sampai Rp.2.500.000.000 .

3. Usaha menengah

Sedangkan <sup>1</sup> usaha menengah mempunyai kekayaan sebesar Rp.500.000.000 (lima ratus juta rupiah) <sup>6</sup> sampai Rp.10.000.000.000 kemudian hasil penjualan untuk satu tahun berkisar antara Rp.2.500.000.000 sampai Rp.50.000.000.000.

Pelaku Usaha diharapkan untuk memahami terkait dengan sistem pencatatan akuntansi, dan bagaimana penerapan dari sistem tersebut, sehingga nantinya akan menghasilkan sebuah informasi yang memadai yang bisa digunakan oleh orang yang berkepentingan dalam perkembangan usahanya. IAI sudah membuat <sup>18</sup> Standar Akuntansi Keuangan (SAK) yang <sup>14</sup> bisa dipakai pada entitas kecil, yaitu Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil dan Menengah, sehingga pelaku UMKM bisa menyusun laporan yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) yang berlaku. Dengan diterapkannya SAK

EMKM pada UMKM akan membawa dampak positif bagi perekonomian Indonesia karena mudah dimengerti dan mudah dipahami dalam penerapannya.

Di Kota Malang usaha kecil maupun menengah sangatlah banyak dan selalu meningkat tiap tahunnya, namun kebanyakan usaha di kota Malang masih pada level Mikro. Kemudian dalam pencatatannya masih menggunakan metode sederhana dan manual. Adapun usaha yang dikembangkan di Kota ini diantaranya usaha batik, usaha mebel, serta usaha keramik. Salah satu usaha yang unik dan diminati oleh masyarakat Kota Malang yaitu usaha keramik.

Dalam proses pembuatan usaha keramik ini akan dibutuhkan bahan-bahan khusus seperti salah satunya yaitu tanah liat. Kemudian dalam proses pembuatannya pula dibutuhkan keterampilan khusus karena ada berbagai macam ornamen-ornamen yang akan dibuat, itupun tergantung pesanan dari konsumen. Usaha ini sudah lama dikembangkan serta permintaan dari konsumen akan usaha ini kian meningkat. Usaha ini tidak hanya disukai masyarakat yang ada dalam Kota, tetapi masyarakat luar Kota minat dan tertarik dengan usaha ini. Karena dilihat dari permintaan konsumen, bahwa bukan hanya masyarakat dalam kota yang pesan melainkan dari luar kota juga.

Dari uraian diatas maka judul yang bisa diambil yaitu “**Analisis Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan SAK EMKM Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah**”

## **2. Rumusan Masalah**

Pada latar belakang di atas maka rumusan masalah yang dapat diambil yaitu Bagaimana penyusunan laporan keuangan berdasarkan SAK EMKM pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah khususnya pada Bungsu Jaya Souvenir ?

### **1.3. Tujuan Penelitian**

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan SAK EMKM pada Bungsu Jaya Souvenir.

12

## **1.4. Manfaat Penelitian**

### **1.4.1. Bagi Perusahaan**

Adapun manfaat yang diperoleh dari penelitian ini khususnya bagi perusahaan yaitu sebagai berikut:

1. Hasilnya bisa dijadikan sebagai pedoman dan dasar dalam pengambilan keputusan.
2. Sebagai bahan masukan bagi terakit dengan penerapan SAK EMKM dalam penyusunan laporan keuangannya.

### **1.4.2. Bagi Pembaca**

Manfaat bagi pembaca yaitu :

1. Hasilnya diharapkan dapat menambah pengetahuan atau wawasan pembaca tentang SAK EMKM pada UMKM.
2. Hasil penelitian ini juga digunakan untuk bahan literatur serta materi tambahan bagi penelitian selanjutnya..

11

### **1.4.3. Bagi Peneliti**

Manfaat bagi peneliti yaitu:

1. Diharapkan bisa menambah wawasan dan pengetahuan peneliti
2. Untuk Memahami lebih dalam lagi tentang SAK EMKM, serta laporan keuangan yang ada di UMKM, khususnya penerapan SAK EMKM di Bungsu Jaya Souvenir Malang.

# ANALISIS PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BERDASARKAN SAK EMKM PADA UMKM

## ORIGINALITY REPORT

26%

SIMILARITY INDEX

26%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

12%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1

[repository.radenintan.ac.id](https://repository.radenintan.ac.id)

Internet Source

3%

2

Submitted to Universitas Negeri Surabaya The  
State University of Surabaya

Student Paper

2%

3

[repository.unpas.ac.id](https://repository.unpas.ac.id)

Internet Source

2%

4

[es.scribd.com](https://es.scribd.com)

Internet Source

2%

5

[eprints.umm.ac.id](https://eprints.umm.ac.id)

Internet Source

1%

6

[repository.uinjkt.ac.id](https://repository.uinjkt.ac.id)

Internet Source

1%

7

Submitted to Politeknik Negeri Bandung

Student Paper

1%

8

[digilib.uinsgd.ac.id](https://digilib.uinsgd.ac.id)

Internet Source

1%



9	<a href="http://garuda.ristekbrin.go.id">garuda.ristekbrin.go.id</a> Internet Source	1%
10	<a href="http://docplayer.info">docplayer.info</a> Internet Source	1%
11	<a href="http://repository.wima.ac.id">repository.wima.ac.id</a> Internet Source	1%
12	<a href="http://www.repository.uinjkt.ac.id">www.repository.uinjkt.ac.id</a> Internet Source	1%
13	<a href="http://siperon.stieken.ac.id">siperon.stieken.ac.id</a> Internet Source	1%
14	Submitted to Universitas Muria Kudus Student Paper	1%
15	<a href="http://digilib.uinsby.ac.id">digilib.uinsby.ac.id</a> Internet Source	1%
16	<a href="http://repository.unej.ac.id">repository.unej.ac.id</a> Internet Source	1%
17	<a href="http://ojs.unikom.ac.id">ojs.unikom.ac.id</a> Internet Source	1%
18	Maryanto Maryanto. "ANALISIS PENERAPAN AKUNTANSI DAN KESESUAIANNYA DENGAN ENTITAS TANPA AKUNTABILITAS PUBLIK (SAK ETAP) PADA USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH (UMKM)", JURNAL EKONOMI SAKTI (JES), 2019	1%

## Publication

---

---

Exclude quotes      Off

Exclude matches      Off

Exclude bibliography      On

# ANALISIS PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BERDASARKAN SAK EMKM PADA UMKM

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---